

El monto de las deudas a largo y corto plazo de Michoacán superan los 30 mil 488 millones de pesos: Gerardo Carrión

ALEJANDRO CACHO: Buenas noches y bienvenidos. Hoy iniciamos con una investigación de El Financiero en torno de las finanzas del gobierno del estado en Michoacán que no tiene para pagar a los maestros pero sí para gastar 300 millones de pesos en publicidad para las 7 horas que estuvo el Papa Francisco en Michoacán.

Según datos de las calificadoras y analistas consultados, la deuda del gobierno con proveedores, el pago de sueldos de maestros y el riesgo de la desaceleración de los vencimientos de créditos que tiene la administración del estado de Michoacán con bancos, ponen en jaque las finanzas públicas del estado.

Gerardo Carrión, socio líder de Fitch Ratings, una de las calificadoras, dijo que el monto de las deudas a largo y corto plazo superan los 30 mil 488 millones de pesos.

Datos de la Secretaría de Hacienda indican que al cierre del 2015 la deuda de largo plazo se ubicó en 17 mil 472 millones de pesos.

Los pasivos de largo plazo incluso han bajado gracias al compromiso que adquirió el pasado gobierno de no elevar el endeudamiento.

Eso le ha permitido mantener una calificación de BBB+ otorgada por HR Ratings, que refleja que hay calidad crediticia en el mercado interno pero la observación es negativa, lo cual indica que hay factores que pueden presionar en el corto o mediano plazo la calificación hacia la baja, según el director ejecutivo senior de Finanzas Públicas e Infraestructura de HR Ratings.

En varios de sus contratos de crédito, el estado se ha comprometido desde la administración pasada a dar cumplimiento a ciertas métricas de finanzas públicas, las cuales en términos generales hace alrededor de dos años que no se cumplen.

Si bien los bancos han decidido no acelerar los créditos, existe un riesgo legal de que haya aceleraciones. Esto ha motivado la observación negativa de los últimos dos años, según dijo este analista para El Financiero.

Problemas graves para las finanzas públicas para el estado de Michoacán, que no paga a maestros y no paga sus deudas pero sí gasta en la publicidad del Papa.